

Un mot de Réal, Diane et Donna

François et Vincent, Vol. 6 N° 02

Paroisse Saint-François-Xavier (1858) 650, rue Shefford, Bromont, Qc. J2L 1C1 Tél. : 450 534-2181, Téléc. : 450 534-0329 rlanoie1858@gmail.com		
Assemblée de fabrique		
Cynthia Dunlavey	450 534-2009	Jn-Claude Tremblay 450 919-1683
Jocelyn Phaneuf	450 779-2617	François Thouin 514 625-7509
Philippe Hamel	450 534-4445	Donna Harvey, prés. 450 919-3614
	Réal Lanoie, curé	450 534-2181

12 janvier 2025

Baptême du Seigneur C

*Sur les bords du Jourdain, non seulement Jésus rétablit le contact avec Dieu, mais il pose un **geste de solidarité profonde** avec chacune et chacun d'entre nous. Il prend place dans la file des pécheurs et pécheresses qui veulent se convertir. Il est notre frère qui partage notre condition humaine, avec toutes ses joies et toutes ses souffrances. Cette révélation d'un Dieu solidaire fait suite à celle de la naissance de Jésus à Bethléem, où l'évangéliste nous présente le petit enfant comme l'Emmanuel, le Dieu-avec-nous.*

Le baptême est un appel à suivre le Christ. Dans les premiers temps de l'Église, cet appel était tellement sérieux que ceux et celles qui n'étaient pas nés dans une famille chrétienne devaient s'inscrire à une période de préparation qui durait trois ans. Les candidats devaient prouver leur sincérité et vivre comme Jésus dans la prière et les bonnes œuvres. Ils devaient aussi présenter des témoins qui professaient publiquement de leur capacité de devenir chrétiens

*Au cours de notre existence, il y a souvent des nouveaux départs : la fin des études, la première carrière, le jour du mariage, la naissance d'un enfant. **Le baptême est l'un de ces nouveaux départs**, il est la manifestation d'une nouvelle étape dans notre vie. Il faut assumer notre baptême, comme le dit saint Paul, afin «d'éviter de laisser éteindre l'Esprit», (1Thessaloniens 5,19).*

Père Yvon-Michel Allard, s.v.d

* * * * *

HORAIRE DES MESSES

- Samedi, 11 janvier* **Baptême du Seigneur C**
- 16:00 Claire Denault x son fils Laurent
 France Malboeuf (2^e) x Sonia et la famille
- 19:00 Dale Douglas (6^e) x Alain
- Dimanche, 12 janvier*
- 08:00 Marcelle Chartier-Choinière (15^e) x Diane
 Jean-Claude Arès x les amis des chevaux
 Gearleen Hinds x Dr Guy Bouvier, Anick et Luc Paré
 Rachel Papineau x la famille
 Roger Hébert x Dr Guy Bouvier
- 10:30 Action de grâce x Denise Beauregard

René et Raymond Malette x Solange et Gaston
Jacques Lamoureux x Lorraine
Normande Leduc-Buck (8^e) x Joyce et Kathleen
Défunts des familles Dupré x Annie et Jocelyn
Raymond Simard (2^e) x Huguette et la famille
16:00 Léona Guay-Dion (21e) x parents et amis

Lundi, 13 janvier *Saint-Hilaire*

08:30 Ronald et Clément Giguère x Thérèse

Mardi, 14 janvier

08:30 Donald Shields x parents et amis
Julia Dunn, John, Kevin, Patrick & Theresa Tansey x Noreen
Marcelle Normandin D'Amato x Antoine et la famille

Mercredi, 15 janvier

08:00 Mariette Côté-Comeau x la famille
Parents et amis x Lyette Gagnon

Jeudi, 16 janvier

Messe à l'extérieur à vos intentions x Réal

Vendredi, 17 janvier *Saint Antoine*

08:30 Raymond Jutras x la famille

Samedi, 18 janvier *Sainte Marguerite de Hongrie*

08:30 Françoise Roberge et Jacques Thivierge x les enfants

2^e dimanche du temps ordinaire C

16:00 Fernando Alain x Claude

19:00 Everaldo Beauregard x les enfants

Dimanche, 19 janvier

08:00 Liliane Maurice x Carmen
Jacques Bégin x Dr Guy Bouvier, Anik et Luc Pagé
Perle Deslauriers x Dr Guy Bouvier
Églantine Chaput (12^e) x Edith et Henri
Normand Choinière (6^e) x Yolande et les amis
10:30 Vivants/défunts/Fam. Bedford x Ghislaine et Gerry Bedford
Jeannette Belval x les enfants
Claude Fournier x parents et amis
Denis Auclair x Suzanne et les enfants
Marie, mère de l'Église x Rose-Ange Gagné
16:00 Charles-Antoine Robitaille x parents et amis

La lampe du sanctuaire brûlera aux intentions
de la famille de madame Lyette Gagnon
et de la famille Shirley Brock

Le feuillet est aussi disponible sur Facebook
<https://www.facebook/ParoisseBromont>

Offrandes du Jour de l'An : 1050,00 \$
Offrandes de la fin de semaine et don : 1975,00 \$. Merci beaucoup,

* * * * *



C'est avec un profond regret que nous annonçons le décès de madame **Henriette Brunelle** qui nous a quittés le 29 décembre 2024, Elle a été précédée dans la mort par son époux Raymond Genois. Elle laisse dans le deuil : ses enfants, Michel (Julie) et Nathalie (Marc); ses 4 petit-enfants, et ses sœurs, Mariette et Diane, de même que de nombreux autres parents et ami (e) s.

+ + + + +



À Granby, le 31 décembre 2024, à l'âge de 85 ans, est décédée Mme **Bibiane Giard**, épouse de M. Sarto Lacroix. Elle était la mère de feu Luc et feu Robert.

Outre son époux, elle laisse dans le deuil ses cinq petits-enfants, ses cinq arrière-petits-enfants, sa sœur Lise, ses beaux-frères et belles-sœurs: Françoise, Jacques (Jocelyne), Rosaire; ses neveux et nièces ainsi que de nombreux parents et amis.

* * * * *

Voici le calendrier de nos défunts

- 12 janvier : Philip Brophy (30e), Léona Guay-Dion (21e), Robert Guilbault (15e), Albert Massé (9e), Mariette Landry (3e)
- 13 janvier : Arthur Tétreault (20e), Jean-Guy Brodeur (19e), Normande Leduc-Buck (8e)
- 15 janvier : Marguerite Paquette-Poirier (13e), Églantine Chaput (12e), Benoit Ménard (6e)
- 16 janvier : Julien Lapierre (6e), Claude Guy (3e)
- 17 janvier : Mariette Bourret-Ricard (27e), Martial Morin (18e), Rita Ménard (8e), Normand Choinière (6e), Colette Brodeur(3e)
- 18 janvier : Gilles Poirier (1er)
- 19 janvier : Guy Larochelle (12e), Lucille Riel (5e)

* * * * *

Mot du curé

Voici quelques statistiques concernant nos activités liturgiques.

Au cours de l'année, 2024, 59 nouveaux enfants ont été accueillis dans notre communauté par la célébration du baptême. 8 couples sont venus à l'église pour célébrer leur mariage. Notre communauté a célébré les funérailles de 31 personnes et les restes de 36 personnes décédées ont été déposés dans notre cimetière paroissial.

+ + + + +

Notre déjeuner paroissial, pour débiter l'année aura lieu le dimanche 12 janvier prochain, après les messes de 8h00 et de 10h30, à la sacristie. Il nous faut remercier madame Janie Gosselin, propriétaire des Désirables Gâteries qui nous a offert gratuitement les quiches Lorraine, tartes et certains desserts. Ce pourrait être une bonne occasion de partager nos idées sur certains projets rassembleurs que nous pourrions mettre sur pied au cours de l'année.

+ + + + +

Terrains au cimetière

L'an passé, certains d'entre vous ont mis à jour le nom du successeur de votre terrain au cimetière. Il est encore temps de le faire. Pour déposer les restes d'une personne dans votre terrain, il faut que le successeur soit encore vivant. Il est toujours temps de s'ajuster.

Réal

* * * * *

**LE CHŒUR CLASSIQUE DE L'ESTRIE PRÉSENTE
GOUNOD À L'HONNEUR**

Le 26 janvier 2025 à 14h00 en l'église Saint-Luc 100, rue Langlois, Granby, Qc.

Sous la direction de James Copland, organiste, Jocelyn Lafond, harpiste, Elena Anger.
Solistes : Andréanne Brisson Paquin, soprano, Claudine Ledoux, ténor et Michel Blackburn, basse.

choeurclassiquedelestrie.org 450 378-6395

Billets en vente par les choristes. 35 \$, Joan McKinnon, 450 539-1569
À l'entrée : 40 \$ (prix réduit : moins de 16 ans).

* * * * *

SPÉCIAL GOLF, saison 2025

Château Bromont : 65,00 \$ (taxes incluses). Incluant golf et voiturette électrique. Valide en tout temps, 7 jours.

Waterloo, Napoléon, Granby/St-Paul : 50,00 \$ (taxes incluses). Incluant golf et voiturette électrique. Valide en tout temps. 7 jours.

Quantité limitée – Réservez tôt.

Billets disponibles seulement : 450 534-2528

* * * * *

EST-ON RESPONSABLE DU BONHEUR DE SON CONJOINT ?



[Caroline Moulinet](#) - publié le 29/12/24

Voilà les jeunes mariés qui convolent en justes noces, pleins d'espoirs devant cette vie de couple qui s'offre à eux. La vie sera-t-elle un long fleuve tranquille ? Probablement pas toujours. Que faire devant les épreuves qui se présenteront, ou même la lassitude du quotidien ? Dans quelle mesure les conjoints sont-ils responsables du bonheur de l'autre ?

Le sacrement du mariage est un sacrement au service de la communion et de la mission, au même titre que le sacrement de l'ordre (*Catéchisme de l'Église catholique*, abrégé [n°321](#)). La communion et la mission au sein du couple d'une part, et envers les autres d'autre part. Dieu lui-même ratifie l'union des époux qui sont appelés à vivre leur amour humain dans la grâce divine. Dieu souhaitant notre bonheur, le conjoint doit-il donc s'efforcer de rendre l'autre heureux à tout prix ?

Plutôt que le bonheur à tout prix, les époux peuvent chercher Dieu à tout prix. Lui donner une place de choix au cœur de leur histoire et de leur foyer. La joie d'une naissance est l'occasion de rendre grâce à Dieu pour le don de la vie ; un travail épanouissant, des enfants qui vont bien, des amitiés précieuses sont autant de bénédictions qui soutiennent les époux sur leur chemin vers la Jérusalem céleste. Quand les deux

époux voient la vie en rose, l'un peut veiller avec simplicité à ce que ce bonheur n'éclipse pas le Seigneur. La responsabilité se place davantage dans la vigilance à se souvenir de qui viennent ces bienfaits.

S'en remettre au plan de Dieu

Mais quand vient la maladie, le deuil d'un enfant, la dépression d'un conjoint, le chômage, des tensions familiales ou des amitiés mal ajustées, comment réagir ? Comment le conjoint peut-il se faire gardien de la petite église domestique des époux ? Quelle est sa responsabilité ? "Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous donnerai le repos", dit Jésus dans l'Évangile selon Matthieu (Mt [11, 28](#)). Un appel à s'en remettre au plan de Dieu, aussi mystérieux soit-il.

Qu'est-ce qui peut être mis en lumière dans cette épreuve ? Qu'est-ce que le Seigneur veut venir visiter et guérir ? Le conjoint peut alors être une lumière pour l'autre, pour porter la souffrance ensemble. Partager la souffrance en couple, voilà qui est loin d'être facile. Il y a autant de façons de souffrir que de créatures de Dieu. S'accorder dans la souffrance est encore plus difficile que s'accorder dans le bonheur. Le couple peut aussi bien devenir le lieu le plus précieux pour traverser l'épreuve à deux, ou le lieu dramatique dans lequel la distance entre les époux ne cesse d'augmenter. Sans vouloir le bonheur avant tout, trop vite peut-être, il s'agit alors d'accepter, de croire encore à la Lumière au creux de la nuit. Le bonheur viendra. Reviendra.

Le conjoint, un don de Dieu pour se révéler soi-même

La responsabilité du conjoint n'est pas tant dans les choses à faire pour que l'autre soit heureux, mais dans une disponibilité du cœur pour traverser la vie ensemble, unis, dans la communion conjugale initiée le jour de leur mariage. Marcher à deux demande de la délicatesse, la cadence de l'un ne s'accorde pas toujours à la cadence de l'autre. Il est bon alors de se rappeler que le conjoint est un don de Dieu, un don pour soi-même : il est cet Autre qui révèle la vérité de mon être et m'aide à m'approcher de Dieu. Mon époux me dit quelque chose de moi-même. Il est une aide pour me bonifier, pour me libérer de mon péché et renaître malgré mes blessures. L'époux est un don que Dieu me donne pour m'approcher de Lui.

La difficulté peut donc venir de l'altérité pour que, de l'élan de chaque conjoint, jaillisse l'harmonie des âmes. Chaque conjoint est libre et acteur de son histoire et de son bonheur, plein du désir de faciliter chez l'autre la relation avec Dieu. Si les deux époux sont animés de ce même désir d'aimer et de se laisser aimer, le bonheur est déjà là.

* * * * *

L'ÉGLISE ET KATERI TEKAKWITHA

Le processus de canonisation

Deux pères Jésuites vont avoir un rôle capital pour faire connaître la sainteté de Kateri Tekakwitha. Le premier est le père Claude Chauchetière (1645–1709) venu tous les jours au chevet de Kateri durant sa dernière maladie et qui rédige sa biographie. Le second n'est autre que son confesseur, le père Pierre Cholenec (1641–1721). Dans leurs écrits, tous deux insistent sur la paix et la sérénité de Kateri face à la mort. Par ailleurs ils mentionnent les dons spirituels et mystiques dont était douée la jeune femme. Le père Cholenec rapporte que quelques minutes après la mort de Catherine, les marques de la variole disparurent de son visage et celui-ci devint blanc et rayonnant de beauté. Les frères Jésuites y voient un premier miracle.

En 1943, le pape Pie XII la déclare [vénéral](#). Puis Kateri est [béatifiée](#) en 1980 par le [pape Jean-Paul II](#). Enfin la canonisation est célébrée en par Benoît XVI en 2012 suite à la reconnaissance d'un miracle. Kateri Tekakwitha est la première sainte autochtone d'Amérique du Nord.

Prières à sainte Kateri



*Sainte Kateri Tekakwitha, comme une grande sœur auprès de Dieu,
tu veilles discrètement sur nous.*

*Que ton amour pour Jésus et Marie
nous inspire les paroles et les gestes de la fraternité,
de la réconciliation et du pardon.*

*Demande à Dieu de nous donner le courage, l'audace et la force
pour construire un monde de justice et de paix
entre nous comme entre les nations.*

*Comme toi, nous voulons aller à la rencontre du Seigneur
présent jusqu'au plus profond de la nature,
et devenir les témoins de la Vie.*

Avec toi nous offrons notre louange au Père, au Fils et à l'Esprit.

Amen

* * * * *

DES HISTOIRES DANS NOTRE ÉGLISE

***#47 Dans notre cimetière : Monuments spéciaux
Monuments : Famille Hubert Harel et Madeleine Fortier.***



C'est en 2000 que Madeleine et Hubert posent racines à Bromont. Ils ont trouvé un havre de paix, lumineux qui leur permettait de recevoir les familles Fortier et Harel. Ils ont eu deux fils : Marc-André et Jean-Nicholas et la famille s'est agrandie au fil du temps.

Dans ce nid familial nous retrouvons également Jacqueline, la sœur de Madeline que nous pouvons croiser lors des célébrations religieuses dans notre église. Les vibrations de cette demeure peuvent aussi être un reflet de son propriétaire précédent, le célèbre peintre Gilles Gingras. Son atelier était dans l'annexe avec une grande luminosité provenant de la fenestration panoramique. La maison est entourée d'une pinède de plus de 1353 pins matures.

Nul doute que le choix de la famille Fortier/Harel a maintenant de fortes racines parmi nous. Depuis, Madeleine et Jacqueline reposent en notre cimetière.

Un bel exemple d'une famille et ses descendants qui a choisi de s'établir parmi nous parce qu'ils s'y sentaient bien.

Diane Potvin, porteuse d'histoires.

* * * * *

UN PETIT SOUHAIT DE....

Bonne fête en retard aux personnes suivantes -

02 janvier : Claudine Daigle

Bonne fête aux personnes suivantes -

11 janvier : Daniel Lacroix
Angèle Labelle
12 janvier : Micheline Côté
13 janvier : Monique Tremblay
Noël Pariseau
Denyse Tremblay
14 janvier : Ginette Samson-Fortier
15 janvier : Denis Auclair
Jérôme Thériault
Diane Bernicky
16 janvier : Philippe Paradis
Alejandra Velasquez
17 janvier : Estelle Brodeur
Murielle Larouche
Benoit Rioux
Rita Amyot
18 janvier : Gilles Robitaille
19 janvier : André Madore

Joyeux anniversaire de mariage aux personnes suivantes -

11 janvier : Marie-Claude Ducas et René Vézina (28 ans)
12 janvier : Claudette LePellé et Gordon Fassell (46 ans)
15 janvier : Carole Fortin et Roger Fortin (38 ans)

Félicitations à tous!

Pour ajouter à notre liste, nous vous invitons à nous donner des dates importantes (naissance, mariage) dans la vie de personnes que vous connaissez et nous le signalerons dans notre feuillet. Merci.

* * * * *

On nous écrit :

Bonjour Donna, Bonne Année à vous, Diane et Réal. Nous vous souhaitons santé et harmonie dans vos vies. Merci pour vos efforts quotidiens à la vie de l'église Saint-François-Xavier et de la Ville de Bromont au complet! Toujours un plaisir de vous voir. Michelle G et David C

Diane, Donna. Merci pour la Belle Prière 🙏 du Nouvel An! L'étoile est le Symbole de la Foi! Aussi le mot de M. Réal et la recette de Diane. Je vous souhaite Meilleurs Vœux à vous tous pour la Nouvelle Année 2025.: SANTÉ, BONHEUR ET JOIE! SOYEZ HEUREUX. Yoyo 🍀

Bon matin M. Réal, Je prends un petit moment pour vous écrire. Nous sommes toujours heureux de terminer l'année entourés de nos enfants, conjoints et petits-enfants. De beaux moments ensemble que l'on savoure intensément. Bonne fin d'année à vous, à Diane et ceux et celles qui vous secondent tout au long de l'année. Marcel et Céline

Nous avons eu beaucoup de plaisir à incarner les rois mages et un ange dans le cas de Félicia. Notre messe de Noël est toujours un moment spécial pour notre famille. Nos meilleurs vœux pour la nouvelle année. Santé, paix, sérénité et routes les bonnes grâces que Dieu veut bien nous accorder. Sophie et co.

Père Réal, Merci de votre présence dans notre vie. Nous vous souhaitons une année 2025 en SANTÉ surtout ce qui apportera tout ce qui vient avec.....joie amour Présence de notre Dieu ect... Bonne journée à vous et tous les amis de Bromont, Céline et Lucien

Merci Donna, Réal et Diane 😊. Bonne Année à vous tous et bien sûr une excellente santé.
Sincèrement, Jean Beauregard

Bonne Semaine - Have a good week !

* * * * *

Rôti de filet de porc juteux et tendre

Rendement : 6 portions - **Temps de préparation** : 10 min - **Temps de cuisson** : 40 min

Les filets de porc sont frottés avec du thym, du romarin et des épices, puis badigeonnés d'un glaçage au miel et à l'ail et rôtis au four à 375 ° F.



Ingrédients dont vous avez besoin pour le rôti de filet de porc juteux et tendre

- 2 [filets de porc](#) du Québec
- 2 cuillères à soupe [d'huile d'olive](#), divisée
- 1 cuillère à café de [paprika doux](#)
- 1 cuillère à café [d'ail en poudre](#)
- 1/2 cuillère à café [de poudre d'oignon](#)
- 1/2 cuillère à café de [thym séché](#)
- 1/2 cuillère à café de [romarin séché](#)
- [Sel](#) et [poivre frais moulu](#), au goût
- 4 [gousses d'ail](#), émincées
- 1/4 tasse [de miel](#)
- 1 cuillère à soupe [de Sriracha](#) (ou n'importe quelle sauce piquante que vous aimez)
- 3 cuillères à soupe [de sauce soja à faible teneur en sodium](#)
- 1 cuillère à soupe de [moutarde de Dijon](#)

Préparation :

1. Comment préparer cette recette de filet de porc cuit au four : Préchauffez votre four à 375 °F (190 °C). Tapisser un plat allant au four de papier d'aluminium ou de papier sulfurisé et le mettre de côté. Assécher les filets de porc avec du papier absorbant.
2. Dans un petit bol, mélangez le paprika, la poudre d'ail, la poudre d'oignon, le thym, le romarin, le sel et le poivre. Frottez ce mélange d'épices sur tout le filet de porc.
3. Dans une poêle, chauffer une cuillère à soupe d'huile d'olive à feu moyen et saisir les filets de porc jusqu'à ce qu'ils soient dorés de tous les côtés, environ 3 à 5 minutes de chaque côté. Transférer les filets de porc dans le plat de cuisson préparé. Il n'est pas nécessaire de cuire complètement la viande ici ; Nous donnons de la couleur et « emprisonnons » l'humidité.
4. Dans un bol, mélanger l'ail, le miel, la sauce soja, la moutarde, la Sriracha et l'huile ; Fouetter jusqu'à ce que le tout soit bien mélangé. Badigeonnez ce mélange sur les filets de porc dorés. Gardez une partie du mélange pour servir. Faites rôtir les filets de porc pendant 15 minutes, puis sortez-les du four.
5. Placez un morceau de papier d'aluminium sur les filets de porc pour que le dessus ne brûle pas, mais que l'intérieur continue de cuire uniformément. Remettre au four et poursuivre la cuisson pendant 15 minutes de plus, ou jusqu'à ce que la température interne des longes de porc atteigne 145°F (62 °C). Utilisez un thermomètre à lecture instantanée pour vérifier la cuisson.
6. Sortez le plat de cuisson du four et laissez reposer pendant 10 minutes, en gardant le papier d'aluminium sur le dessus. Trancher les filets de porc rôtis dans le sens contraire des fibres et servir, garnis de romarin, de tranches d'orange et du glaçage réservé sur le côté.

NOTE : Servir avec du riz basmati ou blanc de votre choix.

***Bon appétit,**
Diane Gélinau*